



Au Conseil Communal
de Lausanne
1000 Lausanne

Lausanne, le 25 mars 2011
P.17/24 – AGF/spel - jw

Monsieur le président, Mesdames, Messieurs,

M. Philippe Meystre, Secrétaire municipal, a fait valoir ses droits à la retraite pour le 30 avril 2011, après avoir consacré trente-cinq années au service de la Ville.

Titulaire d'un diplôme d'éducateur spécialisé et d'une licence en psychologie, Philippe Meystre a été engagé le 1^{er} août 1976 en qualité d'éducateur au Centre communal pour adolescents de Valmont.

Doté d'excellentes qualités d'analyse et de synthèse et maîtrisant parfaitement les aspects rédactionnels, il est promu adjoint administratif au Service administratif de la Direction de police le 1^{er} juillet 1980.

Dès le 1^{er} juillet 1986, il occupe la même fonction au Service social, administratif et du travail à la Direction de la sécurité sociale avant de prendre la direction de ce service, une année après exactement. Le 1^{er} janvier 1989, ce service ayant été fractionné en un Secrétariat général et un Service social et du travail, Philippe Meystre est nommé à la tête du Secrétariat général de la direction ; jusqu'en 1990, il est également responsable ad intérim du Service d'hygiène et de l'Office communal du logement, suite au départ à la retraite des deux titulaires. Il est enfin secrétaire de l'antenne romande de l'Initiative des villes : politique sociale, organe spécialisé de l'Union des villes suisses. Le 1^{er} juin 2006, la Municipalité désigne Philippe Meystre en qualité de Secrétaire municipal remplaçant et le nomme Secrétaire municipal dès le 1^{er} janvier 2007.

Dans le cadre de ses fonctions à la Direction de la sécurité sociale, Philippe Meystre a joué un rôle déterminant dans l'aboutissement de nombreux projets. Il a souvent dû encourager des institutions privées à renoncer à entreprendre une action solitaire, les amener à réduire leurs divergences et les décider de s'allier avec d'autres partenaires (publics et privés) dans des projets de grande envergure.

Parmi les dossiers importants dont il s'est occupé, citons :

- la réorganisation de la Direction de la sécurité sociale comprenant la création d'un Secrétariat général et d'un Service social et du travail ;
- la réorganisation du dispositif lausannois de soutien à domicile ;
- l'étude sur le chômage de longue durée confiée à l'UNIL qui a permis d'établir le bien-fondé d'une action orientée vers la formation élémentaire des adultes ;
- la création et le déploiement de la Communauté d'intérêts pour la formation élémentaire des adultes (CIFEA), projet auquel il était très attaché. Partant de quelques dizaines de milliers de francs de subventions éparses au milieu des années nonante, Lausanne en est

Municipalité de Lausanne

Secrétariat municipal
place de la Palud 2
case postale 6904
CH - 1002 Lausanne
tél. ++41 21 315 22 15
fax ++41 21 315 20 03
municipalite@lausanne.ch

venue progressivement à consacrer plus de 3,5 millions de francs par année (2006) pour lutter contre l'analphabétisme, l'illettrisme et la méconnaissance de la langue française de milliers de personnes ; ce faisant, Lausanne a été l'acteur public (cantons et Confédération compris) le plus sensible – et de loin – à ce grave problème de société ;

- la mise en place d'un dispositif d'accueil nocturne des sans-abri ;
- l'accompagnement du déploiement des activités du Groupe d'accueil et d'action psychiatrique (GRAAP) ;
- la lutte contre le surendettement, tant au niveau de l'administration communale qu'au sein de la population en général ;
- la réflexion sur la politique communale dans le domaine de la toxicomanie et de la désinsertion sociale, la coordination et le financement des intervenants ;
- la politique communale à l'intention des migrants en situation irrégulière ;
- enfin, l'esquisse d'un cadre d'action général en matière de politique sociale communale.

Après cette riche carrière qui s'est essentiellement déroulée au sein d'une direction dont les centres de préoccupation rejoignaient les siens, Philippe Meystre est désigné par la Municipalité pour remplacer le Secrétaire municipal, François Pasche, lors du départ de ce dernier à la retraite. Il relève avec brio ce défi, car c'en était un, de faire passer une organisation reposant très largement sur les connaissances d'un seul homme à une organisation où le savoir-faire devient l'affaire d'une équipe.

Son passage au Secrétariat municipal aura coïncidé avec la capacité des outils informatiques à faciliter le partage de l'information « en temps réel ». Grâce à l'outil informatique « Goéland », Philippe Meystre a accéléré la communication avec les différentes unités administratives de l'administration communale lausannoise, mettant à leur disposition dans des temps très rapides le courrier et les décisions municipales, ainsi que le traitement des objets concernant le Conseil communal, notamment.

Observateur attentif de son temps, doté de nombreux talents et d'une grande culture, Philippe Meystre affectionne particulièrement la langue française et rédige dans des temps record des notes dans un français impeccable. Au vacarme du monde, il préfère cependant la tranquillité de son bureau où il peut tout à loisir donner cours à ses réflexions, aussitôt couchées sur le papier ou l'ordinateur. D'un naturel discret, il cache toutefois une grande sensibilité à l'égard de son prochain, déployant des trésors d'imagination pour tenter de sauver des situations humaines désespérées.

La Municipalité est reconnaissante à ce haut fonctionnaire de tout ce qu'il a apporté à la Ville dans ses postes successifs. Les chefs de service, quant à eux, regrettent le départ d'un collègue courtois, disponible, sachant dispenser d'excellents conseils quand on lui demandait son avis et qui aura considérablement amélioré l'information entre l'exécutif lausannois et les chefs de service de l'administration communale lausannoise.

Nous vous remercions de prendre note de cette communication et vous prions de recevoir, Monsieur le président, Mesdames et Messieurs, nos salutations distinguées.

Au nom de la Municipalité :

Le syndic :
Daniel Brélaz

Le secrétaire adjoint :
Christian Zutter


